

Journal de Pierre écrit par Marc

4^e prédication

Marc 2.18-3.6

Bonne nouvelle, Jésus évacue le formalisme

Lectures : Marc 2.18-3.6 ; Esaïe 1.13-18 ; Galates 1.6-10

Passages biblique du jour

*Personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ;
autrement le vin fait rompre les outres,
et le vin et les outres sont perdus ;
mais il faut mettre le vin nouveau dans des outres neuves.*

Marc 2.22

*Prochaines rencontres de
l'Eglise Réformée Baptiste de Neuchâtel*

voir le site www.erbn.ch sous agenda

Pour contacter le pasteur, Timothée Wenger :
tél 032 558 43 17, 079 426 97 26, pasteur-tim@reformeembaptistes.ch

Marc 2.18-3.6 – Bonne nouvelle, Jésus évacue le formalisme

Ces hommes de lois humaines mélangées à la loi de Dieu s'accrochent au formalisme, car c'est leur façon de vivre, de paraître et de se justifier.

Les 3 événements : le jeûne et l'époux, les épis du sabbat et la main sèche et le sabbat.

1. *Le formalisme des pharisiens*

Définition du formalisme

Le formalisme c'est montrer aux autres par des actions visibles que nous faisons tout juste, peu importe que cela reflète une réalité intérieure ou non ... c'est la forme qui compte, pas le fond, tout l'inverse d'Esaïe 1.13-18.

Le jeûne formaliste

Tout le monde reconnaissait le formaliste qui jeûnait, car il avait un visage défait et un air triste afin que tout le monde le sache pour ainsi être admiré pour leur dévotion, c'est Jésus qui nous l'apprend en Mt 6.16.

Le sabbat formaliste

Les pharisiens ont mis tellement de règles le jour du Sabbat que les juifs ne se reposent plus ce jour-là, mais se demandent à chaque geste

s'ils n'ont pas enfreint une règle ... c'est le formalisme et le formalisme enferme et met un joug très lourd sur les personnes.

Le rejet des formaliste

Le formalisme amène à rejeter celui qui ne suit pas ses règles, aucune compassion, aucun pardon, aucune liberté ... le formalisme n'est pas le christianisme biblique.

2. La réponse de Jésus

L'incohérence de leur propre système

Jésus est le Messie promis, il est l'époux, et tant qu'il est avec ses disciples ils n'ont aucune raison de jeûner.

La référence Scripturaire

Jésus a répondu en citant la Parole de Dieu, elle lui donne raison, c'est ce que nous devrions toujours chercher aussi : que la Bible nous donne raison.

La révélation du coeur

Jésus indique ici que ce qui est vécu pendant le sabbat dépend premièrement de ce qu'il y a dans le coeur ... et la compassion centrée sur Dieu ne conduira jamais dans une direction condamnable.

3. L'Évangile de Jésus

Une transformation totale

Jésus n'est pas venu apporter un Évangile qui se construit sur un Salut à gagner par nos œuvres, non c'est un Salut par grâce accompli par notre Sauveur qui nous conduit aux œuvres bonnes.

Une redirection fondamentale

Les pharisiens ont leur regard dirigé vers le sabbat, Jésus les redirige vers le créateur et maître du sabbat.

Un avertissement poignant

Tous ceux qui entendent ce le message de l'Évangile et qui le refusent sont comme les pharisiens. Jésus les regarde avec indignation et tristesse. Ne croyez pas que Jésus vous regarde avec compassion si vous ne voulez pas de lui, il ne va pas vous courir après, il n'est pas à votre service, c'est lui qui est Dieu et vous qui êtes sa créature.

Mais si vous venez à lui, confessant que vous avez bien souvent cherché à paraître bien, mais au fond de vous-mêmes vous saviez que ce n'était pas vrai, si vous lui demandez humblement de vous pardonner ... il n'aura plus de regard d'indignation et de tristesse, mais un regard de compassion et de joie.